

Universidad Virtual de Salud (UVS). Institución académica interactiva.

Universidad Virtual de Salud (UVS) es fundamental para el sistema sanitario moderno (especialmente en contextos como el de Cuba), ya que actúa como una institución académica interactiva y abierta que democratiza el acceso a la formación médica.

Su importancia en 2025 reside en los siguientes pilares clave:

1. Democratización y Accesibilidad

- **Educación sin fronteras:** Permite que profesionales y estudiantes en zonas remotas o con limitaciones de transporte accedan a programas de posgrado y formación continua sin necesidad de desplazarse.
- **Recursos Educativos Abiertos (REA):** Facilita una amplia gama de disciplinas y cursos mediante recursos digitales que garantizan una educación inclusiva y adaptable.

2. Fortalecimiento del Sistema Sanitario

- **Actualización constante:** En un sector que evoluciona rápidamente, la UVS asegura que el personal sanitario esté al día con las últimas innovaciones tecnológicas y protocolos médicos.
- **Modelo de Red-Aprendizaje:** Integra la docencia con la asistencia médica y la investigación, creando un ecosistema donde el conocimiento se aplica directamente a la mejora de la atención al paciente.

3. Eficiencia y Sostenibilidad

- **Optimización de recursos:** Reduce los costes asociados a la enseñanza presencial tradicional (viajes, materiales físicos, infraestructura) y permite personalizar el ritmo de aprendizaje de cada estudiante.
- **Transformación digital:** En 2025, es un motor crítico para la digitalización del sector salud, fomentando el desarrollo de competencias digitales esenciales para el personal sanitario.

4. Apoyo a la Gestión de Salud Pública

- **Resiliencia ante crisis:** Proporciona una infraestructura robusta para la formación de líderes capaces de gestionar retos globales como pandemias o inequidades en el acceso a la salud.
- **Continuidad formativa:** Permite mantener la capacitación de más de 200,000 profesionales y técnicos (como ocurre en el sistema cubano) que laboran principalmente en la atención primaria